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LA CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DECLARA: 

La Camara de Diputados de la Provincia declara su preocupacion y descontento por la no 

inclusion de partidas presupuestarias en el "Proyecto de Ley de Presupuesto General de la 

Adrninlstraclon Nacional para el Ejercicio Fiscal del afio 2021" propuesto por Poder Ejecutivo de 

la Nacion (Mensaje N° 0079/2020), destinadas a saldar la deuda hlstorlca por el 15% de la 

masa de impuestos coparticipables que el Gobierno Nacional le retenia a las provincias para 

financiar a la ANSES, y donde la Corte Suprema de Justicia de la Nacion tallo en favor de la 

Provincia de Santa Fe en 2015. 

Joaquin Andres Blanco 

Diputado Provincial 

FUNDAMENTACl6N 

Sr. Presidente: 
El presente Proyecto de Resolucion se propone tras conocer el "Proyecto de Ley de 

Presupuesto General de la Adrnlnlstraclon Nacional para el Ejercicio Fiscal del ario 2021" 

propuesto por Poder Ejecutivo de la Nacion (Mensaje N° 0079/2020), e ingresado 

recientemente para su tratamiento legislativo en el Congreso de la Nacion, con la 

decepcionante conflrrnaclon de que no existen en el mismo inclusion de partidas 

presupuestarias destinadas a saldar la deuda hlstorlca por copartlcipaclon que la Casa Rosada 

mantiene con Santa Fe, y que cuenta con fallo favorable a la provincia de la Corte Suprema de 

Justicia desde 2015, y que supera los cien mil millones de pesos. 



El cobro de la deuda resulta absolutamente imprescindible el contexto actual, donde 

nuestra provincia debe afrontar gastos extraordinarios para atender la pandemia de Covid-19 a 

traves de insumos, medidas y politicas efectivas para la prevenci6n y atenci6n de la misma, asl 

como tambien para destinar recursos econ6micos y financieros al sostenimiento de ingresos 

mfnimos para familias en situaci6n de vulnerabilidad, fuentes laborales, y a sectores 

productivos que ven afectados el normal desenvolvimiento de sus actividades producto de las 

medidas que apuntan a cumplir el aislamiento social preventivo. 

En vastas oportunidades el Presidente de la Naci6n se ha declamando como defensor 

del Federalismo, pero el mismo resulta inexistente si no se practica un federalismo fiscal acorde 

a las normas legales vigentes. La mas reciente, el pasado 9 de Setiembre, en ocasi6n de crear 

a traves del Decreto 735/2020 "Fondo para el Fortalecimiento Fiscal de la Provincia de Buenos 

Aires", cuando sostuvo en un tuit1 de se cuenta oficial: "Agradezco a /os gobernadores y las 
gobernadoras que respaldaron la creaci6n def Fondo [ ... ]. Es apenas un paso en la 

construcci6n de un verdadero federalismo que empiece a corregir /os desequilibrios de nuestra 

petrte". 
Otra de las ocasiones, en la que el Presidente de la Naci6n se refiri6 a la necesidad de 

poner en valor el Federalismo nacional, y corregir la forma en que se distribuyen los recursos 

entre el Estado nacional y las provincias, fue en propio suelo santafesino, el pasado 28 de 

agosto, cuando encabez6 el acto de firm a del Acuerdo Federal de la Hidrovf a 

Paraguay-Parana. En esa oportunidad dijo: "Ha llegado la hora de que la Argentina crezca con 

otra 16gica, que crezca con otro equilibrio y que el desarrollo no solo este concentrado allf en el 

puerto de Buenos Aires. Queremos que el desarrollo se distribuya en cad a lugar de este paf s 

tan querido"; " 
En noviembre de 2015, la Corte Suprema de Justicia de la Naci6n (CSJN} declar6 

inconstitucional la detracci6n del 15% de la masa de impuestos coparticipables que el Gobierno 

nacional quita a las provincias para financiar a la ANSES, sequn lo previsto en un acuerdo 

federal de 1992, pero que desde 2006 en adelante perdiera vigencia porque la provincia de 
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Santa Fe no dto mas el consentimiento para que la Nacion lo siga detrayendo. El fallo resolvi6 

el cese de la detracci6n del 15% a partir de ese momento. A su vez, se fij6 un plazo de 

120 dias para que la Nacion negocie los terminos y los plazos de pago de las sumas 

retenidas a las provincias, sumado a los intereses. El fallo beneflclo a las provincias de 

Santa Fe y San Luis, junto con Cordoba, aunque a esta ultlrna a traves de una medida cautelar. 

En los fallos sobre los casos de Santa Fe y San Luis, la Corte consldero que el artl culo 

76 de dicha ley es inconstitucional "por tratarse de una rnodlflcaclon unilateral del derecho 

intrafederal". Es decir que el Gobierno sanclono esta ley sin llegar a un acuerdo con las 

provincias y sin obtener de ellas el "respaldo necesario", como demanda la Constltuclon. 

Otro de los puntos del fallo recuerda que la sltuacion en la que se establecio que las 

provincias deblan destinar el 15% a la ANSES se habla modificado al momento de la 

sentencia. El fondo para Seguridad Social paso a ser superavitario en esos aiios con un fondo 

que, "en noviembre de 2009, ascendfa a $135.972.000.000 y con una rentabilidad del 35%". 

Asl, sequn la Corte, la ANSES se desempeiiaba como un "inversor institucional" con fondos de 

las provincias. 
El fallo exige, ademas, la realizaclon de un dlaloqo institucional para que se reglamente 

un nuevo Pacto Federal Fiscal, y asl se llegue a un nuevo regimen de dtstrlbucion de recursos 

entre el Gobierno nacional y los gobiernos provinciales. La nueva ley de copartlclpacion federal, 

exigida en el artlculo 75 inciso 2 de la consntucton nacional, se viene postergando desde hace 

mas veinte aiios (el regimen actual de coparticipaclon data de 1988). 
RECLAMOS POR LA DEUDA. Luego de que la Corte fallara a favor de la demanda de 

Santa Fe el gobierno del Frente Progresista realiz6 varias presentaciones para llegar a un 

acuerdo de pago con el Gobierno Nacional durante tres aiios consecutivos (2016, 2017 y 

2018), pero no hubo voluntad polftica para saldar la deuda con Santa Fe, ni predisposici6n de 

la Corte Suprema de Justicia de la Nacion para hacer cumplir su sentencia. 
lncluso cuando se flrmo el Consenso Fiscal en 2017, el ex Gobernador Miguel Lifschitz 

hizo incluir en el acta del acuerdo que la Nacion debfa presentar una propuesta de pago con 

fecha Hmite al 31 de marzo de 2018, pero la Nacion volvlo a incumplir este compromiso y solo 

se discutlo un borrador, en este caso inclufa saldar la deuda con obras. Sin embargo todo 

quedo en la nada cuando se acelero el proceso devaluatorio, que deterioro todas las variables 

econornlcas con las que se venfan discutiendo hasta ese momento. 
Asf, a diez aiios de reclamo formal, y contando adernas con un fallo favorable del 

Tribunal Superior de Justicia Nacional, la provincia aun no logr6 que se salde la deuda, que en 



2015 rondaba los 22 mil millones de pesos. Actualmente, y seg(m calculos realizados por el 

gobierno del Frente Progresista a fines de 2019, el monto actualizado rondarfa los $100 mil 

millones. 
Por todo lo expuesto, solicito a las Diputadas y Diputados me acompafien con la 

aprobaci6n del presente proyecto de Declaraci6n. 

Joaquin Andres Blanco 

Diputado Provincial 
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